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美執意安排賴清德過境中方堅決反對
【大公報訊】據中新社報道：針對中國台

灣地區副領導人賴清德8月12日至18日 「過
境」 竄訪美國紐約和三藩市，中國外交部發言
人汪文斌18日在例行記者會上再次回應稱，中
國必須統一，也必然統一，任何阻擋中國統一
進程的圖謀都注定失敗。

汪文斌表示，美方執意安排賴清德往返兩
次 「過境」 竄美，嚴重違反一個中國原則，嚴
重損害中方主權和領土完整，向 「台獨」 分裂
勢力發出嚴重錯誤信號。中方對此堅決反對，

予以強烈譴責。
汪文斌說，一個中國原則是國際社會普遍

共識和國際關係基本準則，也是中美建立和發
展外交關係的前提和基礎。美方在中美三個聯
合公報中明確承諾僅與台保持非官方關係。賴
清德身為台灣地區副領導人，自我標榜 「務實
『台獨』 工作者」 ，竄美期間的一言一行再次
證明他是徹頭徹尾的 「台獨」 分裂分子。美方
執意允許賴清德竄美從事政治活動，宣揚 「台
獨」 分裂主張，藉此提升美台官方往來和實質

關係，再次暴露出美方說一套做一套、頑固奉
行 「以台制華」 戰略、不斷虛化掏空一個中國
原則的真實面目。

促美停止與台官方往來
汪文斌稱，台灣問題是中國核心利益中的

核心，是中美關係政治基礎中的基礎，是中美
關係第一條不可逾越的紅線。 「台獨」 與兩岸
和平穩定水火不容，是死路一條。縱容支持
「台獨」 終將引火上身，玩火自焚。

他指出，中方再次敦促美方恪守一個中國
原則和中美三個聯合公報，履行不支持 「台
獨」 、不支持 「兩個中國」 或 「一中一台」
承諾，停止任何形式的美台官方往來，停止
升級美台實質關係，停止縱容支持 「台獨」
分裂勢力及其分裂活動，停止虛化掏空一個
中國原則。中國必須統一，也必然統一，任
何阻擋中國統一進程的圖謀都注定失敗。中方
將採取有力措施堅定捍衛國家主權和領土完
整。

有記者問：據報道，商務部新聞
發言人日前宣布對台貿易壁壘調查最
新進展，並表示將依據有關規定研究
中止或部分中止ECFA項下給予台灣產
品的關稅優惠。請問有何評論？朱鳳
蓮作上述回應。

朱鳳蓮介紹，商務部對台貿易壁
壘調查的初步調查結果顯示，民進黨
當局單方面限制大量大陸產品輸入，
涉嫌違反世貿組織關於 「非歧視原
則」 「普遍取消數量限制原則」 等規
則，損害了大陸相關產業和企業利
益，同時也損害了台灣消費者利益。
參與調查的兩岸企業和商協會呼籲台
灣地區盡快取消對大陸的貿易限制措
施。

ECFA簽署是兩岸特殊安排
朱鳳蓮說，2010年6月，兩岸在

「九二共識」 基礎上，簽署了《海峽
兩岸經濟合作框架協議》（ECFA）。
ECFA是為推動實現兩岸經濟關係正常
化、制度化及自由化達成的特殊安
排，其生效實施給兩岸特別是台灣相
關企業和民眾帶來實實在在的利益。
民進黨當局上台以來，不僅未採取切
實舉措解除對大陸歧視性貿易限制，
還不斷變本加厲，如本次調查立案時
涉及產品2455項，在調查期間又調整
至2509項。

另據大公報記者蘇榕蓉報道：全
國台企聯常務副會長吳家瑩向大公報
表示，2010年6月，台灣在國民黨
「執政」 時，兩岸在 「九二共識」 基
礎上簽署ECFA協議，之後直至2016
年民進黨上台之前，給島內相關企業
和民眾，包括廣大中小企業和農漁民
帶來實實在在的利益。

吳家瑩列舉一組數據顯示，台灣
每年因為ECFA出口金額超過200億美
元，佔總出口20%，關稅減免高達10
億美元。ECFA的簽署，是大陸給台灣
實打實的優惠，民進黨執政者當然心

知肚明，但蔡英文當局卻大搞政治操
弄，妄言 「政治歸政治，經濟歸經
濟，不希望對岸停掉ECFA」 云云，意
圖與大陸 「脫鈎斷鏈」 ，又要享受大
陸讓利的好處，吃相相當難看。他呼
籲台灣盡快取消對大陸的貿易限制措
施。

學者：大陸將結束單方讓利
中科國華資本合夥人、上海台商

吳宇恩向大公報表示，大陸研究中止
或部分中止ECFA，正是台灣違反兩岸
關係正常化的後果。這也讓台灣同胞
看清楚，民進黨當局的惡劣行為所產
生的後果都將由全體台灣民眾共同承
擔。福建台商劉一平亦表示，大陸讓
利後，民進黨當局並無半點感恩之
心，反而一方面喊着 「抗中保台」 ，
一方面又樂見從大陸賺取巨額貿易順
差，如此 「吃飯砸鍋」 的行徑，實在
可恨。

台灣孫文南院執行長李正圻向大
公報表示，民進黨當局始終拒絕承認
和接受 「九二共識」 ，並勾連外部勢
力謀 「獨」 挑釁，導致兩岸關係越來
越緊張。大陸商務部研究中止ECFA釋
放了明確的信號，即結束單方面對台
讓利時代，不僅是為了維護大陸相關
產業和企業的利益，更是對民進黨當
局的警告和反制。

【大公報訊】據新華社報道：國台辦發言人朱鳳蓮18日答記者問
表示，根據對台貿易壁壘調查初步調查結果，台灣地區對大陸採取貿
易限制措施，不符合ECFA關於推動兩岸經濟關係正常化、制度化及
自由化的要求，違反ECFA有關 「逐步減少或取消雙方之間實質多數
貨物貿易的關稅和非關稅壁壘」 條款。我們支持相關主管部門將結合
貿易壁壘調查情況，依據有關規定研究採取相應的措施。受訪專家表
示，民進黨當局謀 「獨」 挑釁，一邊違反ECFA條款，一邊享受大陸
讓利的好處，這種 「吃飯砸鍋」 行徑實在可恨。

台灣教師肇慶追夢：以音為媒 以樂通心
師者、研究者、文化傳播者，

台灣音樂教師李國瑛在大陸 「解
鎖」 了多重身份。

「以往我只需要負責教學和演
出活動的宣傳，但如今在大陸，我
不僅要成為 『能教學會科研』 的

『多面手』 ，還需把學生培養成 『曉演奏懂技術』
的複合型人才。」 李國瑛近日在廣東肇慶說， 「真
心覺得這幾年我能迅速地成長起來，選擇過來工作
是對的」 。

2013年，李國瑛在海外完成博士學位返回台灣
當地的高校執教。5年後，看着一批批畢業生奔赴
更好的前程，她也萌生出要 「刷新」 人生經歷的念
頭。

「學藝術的人要不斷接觸新事物。我的生命需

要有新的養分，才會有新的創作靈感。」 2018年，
李國瑛獲悉肇慶學院正在招聘人才後，跨越海峽，
來到擁有 「北回歸線上的綠寶石」 美景的肇慶。

「那片星湖最吸引我，風光旖旎。」 李國瑛
說， 「在這裏，白天逛學院的翰墨池，晚上賞星
湖，整體氛圍很好，我決定留在這裏」 。

兩岸皆為學生謀發展
在李國瑛看來，海峽兩岸的音樂教學課程形式

雖然存在一定的差異，但是目標都是為了讓學生獲
得更好的發展。 「來到肇慶後，我會與台灣的老師
就音樂教學問題進行討論。如何教好學生，這是共
同的話題。」

除了日常教學，李國瑛還主持多個學術類項
目，鍛煉自己的科研能力的同時，也為學生多元化

發展探索方向。
與音樂演奏相伴相依多年，音樂已成為李國瑛

靈魂深處的語言，她認為音樂是情感的載體和紐
帶，歌聲響起的那一刻，人心會拉近。 「在音樂創
作的過程中，大家會進行最直接的溝通。」 李國瑛
稱， 「兩岸青年可以合作演奏樂曲，如果可以，我
願意參與其中的協調工作。」

在肇慶的這些年，李國瑛參與 「港澳台青年影
像計劃」 等項目，以導演視角到當地採集演唱當地
民歌民謠的歌手的故事，並拍攝成短片，催開民間
文化藝術之花。

「人生不受限，我覺得兩岸青年可以進行不同
的嘗試。」 李國瑛說，大陸的機會相當多，只要自
己做好準備，隨時能等到 「綻放」 的一刻。

中新社

責任編輯：嚴允通 美術編輯：徐家寶
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▲李國瑛在肇慶學院
指導學生練琴。

中新社

ECFA政治基礎被毀 中止合情合理
18日，國台辦發

言人答記者問表示，支
持依規研究中止或部分中止《海峽兩岸
經濟合作框架協議》（ECFA）項下給予
台灣產品的關稅優惠。

廈門大學台灣研究中心教授唐永紅
18日受訪表示，ECFA的簽署建立在
「九二共識」 基礎之上，從早收清單內
容來看，存在一定的不對等，這是大陸
本着兩岸是一家人的出發點，對台作出

的單方面讓利。然而民進黨上台執政
後，拒不接受 「九二共識」 ，推行 「台
獨」 ，ECFA的政治基礎早已被破壞，即
使被中止也是合情合理。ECFA繼續運
作，大陸繼續惠台讓利，不僅未能起到
「反 『獨』 促統」 的效果，客觀上還淪
為 「助 『獨』 抑統」 。民進黨當局勾連
外部勢力進行 「台獨」 分裂並阻礙大陸
經濟發展，卻不影響台灣的安全與經
濟，台灣民眾政經取向將會進一步分

離，更加認同民進黨的政治主張。
一旦大陸採取反制措施，唐永紅認

為，屆時台灣產業經濟將受到衝擊，民
生福利也會受到影響。執政當局如真心
想促進台灣經濟發展，維護台灣民眾利
益，就應遵循世貿組織規則，解除對大
陸的歧視性貿易限制，實現兩岸經濟關
係正常化，並在 「九二共識」 基礎上推
進兩岸經貿活動制度化及自由化。

中通社

▲國台辦18日表示，支
持依規研究中止或部分
中止ECFA項下給予台
灣產品的關稅優惠。

完全禁止

有條件准許

大公報整理

•禁止全世界輸入項目：97項
•禁止大陸輸入項目：2509項

•嚴審全世界輸入項目：37項
•嚴審大陸輸入項目：788項

國台辦：支持依規中止ECFA對台優惠
學者斥民進黨違反條款 謀獨挑釁 吃飯砸鍋
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受惠ECFA 台貨獲減稅94億美元

專家解讀

蔣萬安將率團赴滬參加雙城論壇

▲觀眾在今年4月舉辦的北京茶博會
上，品嘗選購台灣茶。 中新社

【大公報訊】據中新社報道：台北
市政府18日稱，市長蔣萬安將率團於8
月29日至31日赴上海參加 「2023雙城
論壇」 。

台北市政府官網新聞稿稱，本次
「雙城論壇」 主題為 「新趨勢、新發
展」 。隨着新冠疫情趨緩，兩市決定將

今年論壇恢復為線下會議，並將在上海
市舉辦。台北市方面將由市長蔣萬安率
團參加，並進行市政交流參訪。

據介紹，本屆論壇中，雙方計劃在
減碳永續、會展產業及羽毛球運動等領
域，由兩市業務主管單位代表簽署合作
備忘錄。今年也將恢復舉辦分論壇，將

針對 「低碳永續」 「智慧醫療」 「數字
經濟」 等議題，邀請兩市政商學界代表
共同參與討論。

蔣萬安當天接受島內媒體採訪時表
示， 「雙城論壇」 扮演着非常重要的交
流角色，兩岸情勢越緊張，越需要溝通
交流。

台當局對大陸歧視性貿易限制

▲台灣海關部門公布的數據顯示，受惠於ECFA，至去年底台灣對大陸出口獲得減免關稅約94億
美元。圖為廈門工博會上，客商在台灣企業展台參觀交流。 中新社


